
**Vorstellung der Idee** 

 

In der heutigen, hektischen Welt, in der viele Menschen nach einer gesunden Balance zwischen Beruf 

und Privatleben streben, habe ich eine einzigartige Geschäftsidee entwickelt: Ich plane, mich als 

Fitness und Food Influencer selbstständig zu machen. Meine Vision ist es, Menschen dabei zu helfen, 

ein gesünderes Leben zu führen, indem ich Fitness und Ernährung auf innovative und inspirierende 

Weise kombiniere. 

 

Die Idee zu diesem Vorhaben entstand vor allem durch die Beobachtung anderer Influencer in den 

sozialen Medien. Ich habe erkannt, dass es zahlreiche Influencer gibt, die entweder ausschließlich im 

Fitnessbereich oder im Food-Bereich tätig sind. Allerdings gibt es nur wenige, die beide Aspekte 

effektiv miteinander verbinden. Das hat mich dazu inspiriert, eine Plattform zu schaffen, die diese 

Lücke füllt und sich auf die Synergie von Fitness und Ernährung konzentriert. Ziel ist es, nicht nur 

Menschen zu motivieren, aktiv und fit zu bleiben, sondern ihnen auch die Bedeutung der richtigen 

Ernährung näherzubringen, um ihre Fitnessziele zu erreichen. 

 

Ich finde diese Idee besonders interessant und wertvoll, da ich persönlich eine gesunde Lebensweise 

für außerordentlich wichtig halte. Gesundheit ist ein zentraler Bestandteil meines Lebens, und ich 

glaube fest daran, dass eine ausgewogene Ernährung und regelmäßige Fitnessaktivitäten nicht nur 

das körperliche Wohlbefinden, sondern auch die geistige Klarheit und das allgemeine Lebensgefühl 

erheblich verbessern können. Diese Überzeugung möchte ich mit meiner Community teilen und sie 

dazu ermutigen, ihre eigene Gesundheitsreise in Angriff zu nehmen. 

 

Ein weiterer Aspekt, der meine Idee vorantreibt, ist die fortschreitende Digitalisierung und die Rolle 

der sozialen Medien in unserem Alltag. Dadurch eröffnen sich neue Möglichkeiten, Menschen auf der 

ganzen Welt zu erreichen und zu inspirieren. Ich bin begeistert von der Vorstellung, mein Wissen und 

meine Erfahrungen durch ansprechenden Content und interaktive Formate an eine große Zahl von 

Menschen vermitteln zu können. Dies kann von Workouts und Rezepten bis hin zu praktischen 

Alltagstipps und motivierenden Erfolgsgeschichten reichen. 

 

In meiner Rolle als Influencer möchte ich authentisch und nahbar bleiben, indem ich nicht nur 

Erfolge, sondern auch Herausforderungen und Lernprozesse teile. Mein Ziel ist es, eine 

unterstützende Community aufzubauen, in der Menschen sich gegenseitig ermutigen und motivieren 

können. 

 

Der Kern meiner Idee basiert auf einer tiefen Überzeugung: Gesundheit sollte für jeden Einzelnen 

einfach und zugänglich sein, und durch meine Arbeit möchte ich dazu beitragen, dass dieses Ziel 

Realität wird. 

 

**Vorstellung des Gründers** 

 



Als Gründer meines aufstrebenden Unternehmens im Bereich Fitness und Ernährung besitze ich eine 

starke Leidenschaft für einen gesunden Lebensstil und die Kommunikation dieser Werte an andere. 

Mein Ziel ist es, Menschen zu inspirieren, ein aktiveres und gesünderes Leben zu führen. Um meine 

Vision erfolgreich umzusetzen, habe ich eine fundierte Ausbildung absolviert, die mich optimal auf 

mein Gründungsvorhaben vorbereitet hat. 

 

Die Ausbildung zum Fitnesskaufmann hat mir ein solides Fundament in der Fitnessbranche verschafft. 

Hierbei habe ich nicht nur ein tiefes Verständnis für effektive Trainingsmethoden erlangt, sondern 

auch umfassende Kenntnisse im Management von Fitnessdienstleistungen gesammelt. Diese 

Kombination ermöglicht es mir, mein Unternehmen nicht nur unter sportlichen Aspekten, sondern 

auch aus unternehmerischer Sicht effizient zu führen. 

 

Ergänzend dazu habe ich diverse Ernährungsseminare bei der IHK besucht, um mein Wissen im 

Bereich Ernährung zu vertiefen. Die erlernten Inhalte unterstützen mich dabei, fundierte 

Ernährungstipps zu geben und meinen Followern wertvolle Ratschläge für eine gesunde Lebensweise 

zu bieten. Durch diesen doppelten Fokus auf Fitness und Ernährung kann ich meinen Followern einen 

ganzheitlichen Ansatz zur Gesundheit präsentieren. 

 

Um meine Inhalte effektiv zu verbreiten, habe ich außerdem Tutorials für die Contenterstellung 

absolviert. Diese Fortbildungen haben mir die notwendigen Fähigkeiten vermittelt, um hochwertigen 

und ansprechenden Content zu kreieren. Die Fähigkeit, Content professionell aufzubereiten, ist 

entscheidend, um in der dynamischen Welt der sozialen Medien erfolgreich zu sein. 

 

Zu meinen Stärken zählt ein überzeugendes Auftreten, das mich befähigt, authentisch und 

selbstbewusst vor der Kamera aufzutreten. Diese Eigenschaft, gepaart mit meinem Naturtalent im 

Umgang mit der Kamera, macht es mir leicht, meine Botschaft klar und mitreißend zu vermitteln. 

Mein umfangreiches Wissen im Bereich Fitness und Ernährung gibt meinen Aussagen zusätzliches 

Gewicht und Glaubwürdigkeit. 

 

Natürlich bin ich auch mit einigen Herausforderungen konfrontiert, die ich jedoch effektiv 

auszugleichen weiß. Eine meiner Schwächen liegt im Bereich der Steuerangelegenheiten. Um dieses 

Manko zu kompensieren, habe ich einen erfahrenen Steuerberater engagiert, der sich um alle 

finanziellen Belange kümmert. Dies ermöglicht es mir, mich voll und ganz auf meine 

Kernkompetenzen und die Weiterentwicklung meines Unternehmens zu konzentrieren. 

 

In Bezug auf die Erstellung professioneller Videos habe ich erkannt, dass dies nicht meine stärkste 

Fähigkeit ist. Um qualitativ hochwertige Inhalte sicherzustellen, arbeite ich eng mit einem 

professionellen Kameramann zusammen. Seine Expertise gewährleistet, dass meine Videos nicht nur 

inhaltlich, sondern auch visuell überzeugen. Diese Kooperation erlaubt es mir, meine kreative Vision 

optimal umzusetzen, ohne Kompromisse bei der Qualität einzugehen. 

 



Durch diese strategischen Maßnahmen stelle ich sicher, dass meine Schwächen keinen negativen 

Einfluss auf den Erfolg meines Unternehmens haben. Ich bin überzeugt davon, dass meine 

Ausbildung, meine Stärken und meine Ausgleichsstrategien mir den bestmöglichen Start in die 

Selbstständigkeit als Fitness und Food Influencer ermöglichen. 

 

**Marktsituation** 

 

Als angehender Fitness- und Food-Influencer begebe ich mich in ein dynamisches und stetig 

wachsendes Marktumfeld. Der Gesundheits- und Wellness-Sektor hat in den letzten Jahren einen 

bemerkenswerten Aufschwung erlebt, und immer mehr Menschen integrieren Fitness und bewusste 

Ernährung in ihren Alltag. In dieser Branche gibt es zwar keinen Mangel an Influencern, doch ich sehe 

eine vielversprechende Gelegenheit darin, ein bestehendes Konzept zu verbessern und die Art und 

Weise, wie Gesundheitsinhalte präsentiert werden, zu modifizieren. 

 

Mein Fokus liegt darauf, Fitness ohne Geräte und eine vielfältige Ernährung zu kombinieren, wobei 

das Hauptformat kurze, ansprechende Reels auf Social-Media-Plattformen sind. Diese Modifikation 

richtet sich an Menschen, die sich nicht auf teure Fitnessgeräte oder langfristige Vertragsbindungen 

einlassen möchten, sondern Flexibilität und Vielfalt suchen. Der Ansatz, Workouts durch einfache, 

gerätefreie Übungen zu zeigen und dies mit attraktiven Ernährungsinhalten zu kombinieren, zielt 

darauf ab, eine große Begeisterung in der Fitness-Community auszulösen. 

 

Die Zielgruppe für mein Vorhaben sind fitnessinteressierte Menschen und moderne Menschen, die 

regelmäßig Inhalte über Social Media konsumieren, einschließlich aller Altersgruppen. In den letzten 

Jahren hat sich gezeigt, dass Social Media ein entscheidender Kanal für die Verbreitung von 

Gesundheits- und Fitnessinhalten ist. Untersuchungen belegen, dass immer mehr Menschen 

Anleitungen und Inspiration für ihren gesunden Lebensstil online suchen. Dabei sind Plattformen wie 

Instagram und TikTok besonders relevant, da sie kurze, visuelle Inhalte begünstigen, die schnell 

konsumiert werden können — genau mein Ansatz mit den Reels. 

 

Für fitnessinteressierte Menschen bietet mein Ansatz die Möglichkeit, auf einfache Weise ihre 

gesundheitlichen Ziele zu erreichen, ohne dass sie teure Geräte oder ein Fitnessstudiomitgliedschaft 

benötigen. Sie können bequem in ihren eigenen vier Wänden trainieren und lernen, wie man mit 

einer ausgewogenen Ernährung ein nachhaltiges Wohlgefühl erreicht. Moderne Menschen, die sich 

Inhalte über Social Media ansehen, sind stets auf der Suche nach kurzen und prägnanten 

Informationen, die sie leicht in ihren hektischen Alltag integrieren können. Diese Gruppe schätzt es, 

Informationen schnell und in einem inspirierenden Format zu erhalten — idealerweise in Form von 

Reels, die sowohl unterhaltsam als auch lehrreich sind. 

 

Ein weiterer bedeutender Trend, der für meine Unternehmung relevant ist, ist der wachsende Fokus 

auf ganzheitliche Gesundheit. Immer mehr Menschen erkennen, dass Gesundheit nicht nur durch 

Fitness oder Ernährung alleine erreicht wird, sondern durch die Integration beider Aspekte in den 



Alltag. Diese ganzheitliche Sichtweise spiegelt sich in vielen aktuellen Studien wider und unterstreicht 

die Bedeutung eines ausgewogenen Lebensstils. 

 

Zusätzlich zur Relevanz von Social Media als Informationsquelle ist zu beobachten, dass der 

Gesundheitsbegriff zunehmend umfassender wird. Während in der Vergangenheit der Schwerpunkt 

vor allem auf Fitness lag, geht der Trend nun in Richtung eines ganzheitlichen Wohlfühlkonzepts, das 

körperliche, mentale und soziale Gesundheit gleichermaßen umfasst. Das spiegelt sich in der 

Nachfrage nach Content wider, der nicht nur Fitnessanleitungen, sondern auch Tipps für mentale 

Stärke und soziale Gesundheit enthält. 

 

Der vielleicht wichtigste Trend, auf den mein Konzept ausgerichtet ist, ist die anhaltende Relevanz von 

Gesundheit und Fitness als gesellschaftliche Megatrends. Gesundheit bleibt auch weiterhin im Trend, 

und damit verbunden ist der steigende Wunsch, gesund zu leben und diese Erfahrungen online zu 

teilen. Die Relevanz und der Einfluss von Social Media als Plattformen für Fitness- und Gesundheit 

begeistert immer mehr Menschen und treiben diese Entwicklung voran. Diese Plattformen erweisen 

sich nicht nur als Kommunikationsmedien, sondern auch als starke Gemeinschaften für gleichgesinnte 

Menschen, die sich gegenseitig unterstützen und motivieren. 

 

Die durch diese Trends entstehende Marktdynamik bietet mir die Möglichkeit, mein Konzept gezielt 

zu positionieren und mich durch die recht spezielle Kombination von Inhalten und 

Vermittlungsmethoden von bestehenden Angeboten abzuheben. Es geht dabei nicht nur um den 

Fitnessaspekt oder eine spezifische Diät, sondern um die Förderung eines positiven und nachhaltigen 

Lebensstils, der Inspiration und Erfahrungen bietet, um verschiedene Aspekte des Wohlbefindens in 

den Alltag zu integrieren. 

 

Mit diesem klaren Fokus und den aufkommenden Trends im Hintergrund sehe ich großes Potenzial, 

mein Vorhaben erfolgreich umzusetzen und mir eine solide Basis in der Fitness- und Food-Influencer-

Szene aufzubauen. Die Marktsituation, geprägt von einem wachsenden Gesundheitsbewusstsein und 

der Vorliebe für schnell konsumierbare Online-Inhalte, bietet ein günstiges Umfeld, in dem ich mein 

Vorhaben umsetzen und meine Zielgruppen optimal ansprechen kann. 

 

### Umsatz & Preise 

 

Als Gründer, der sich als Fitness- und Food-Influencer positioniert, ziehe ich einen Großteil meiner 

Einnahmen aus Werbeeinnahmen, Sponsorenverträgen und Klick-basierten Einnahmen. Diese 

Einkommensströme sind zentrale Bestandteile meines Geschäftsmodells, da sie in direktem 

Zusammenhang mit meiner Reichweite und meiner Authentizität in den sozialen Medien stehen. 

Meine Marke ist auf Glaubwürdigkeit und persönliche Verbindung mit meiner Zielgruppe aufgebaut, 

was Werbepartner und Sponsoren anzieht, die von dieser Verbindung profitieren möchten. 

 



Werbeeinnahmen sind für mich ein wesentlicher Bestandteil meiner Umsatzstrategie, da sie mir 

ermöglichen, Partnerschaften mit Marken einzugehen, die zu meiner Fitness- und Food-

Glaubwürdigkeit passen. In der Regel erhalte ich einen bestimmten Betrag für das Teilen von Inhalten, 

die diese Markenprodukte oder Dienstleistungen betonen. Diese Partnerschaften können als 

einmalige Kampagnen oder langfristige Verträge strukturiert sein, je nach Art und Umfang der 

Kooperation. Die produktabhängigen Kosten sind hierbei minimal, da das Hauptinvestment in die 

Erstellung der Inhalte fließt, das durch meine persönliche Kreativität und die vorhandene technische 

Ausrüstung gedeckt wird. In Branchenkreisen wird jedoch ein bestimmter Prozentsatz der 

Werbeerlöse häufig als Agenturprovision oder Plattformgebühr abgezogen, die variieren können. 

 

Sponsorenbeiträge sind eine weitere Haupteinnahmequelle. Da ich als Influencer eine authentische 

und engagierte Community aufgebaut habe, sind viele Marken bereit, mich als Botschafter oder 

Gesicht ihrer Kampagnen zu engagieren. Diese Sponsoring-Verträge bieten finanzielle Stabilität und 

können auch in Form von Produktplatzierungen und exklusiven Partnerschaften erfolgen. Die 

eigentlichen produktabhängigen Kosten belaufen sich hier ebenfalls auf ein Minimum, da ich 

hauptsächlich meine Social-Media-Plattformen nutze, um den Content zu posten und zu verbreiten. 

Jedoch können hier Kosten für spezielle Fotoshootings, Videodrehs, eventuelle Reisen zu 

Veranstaltungen oder die Beauftragung von zusätzlichen kreativen Diensten anfallen. 

 

Einnahmen durch Klicks sind für mich ein wachsender Geschäftsbereich, insbesondere über Video-

Plattformen und Blogs. Jedes Klick generiert einen kleinen Betrag an Werbeeinnahmen, die sich mit 

steigender Zahl der Follower und Klicks zu erheblichen Beträgen summieren können. Hier sind die 

produktabhängigen Kosten fast gleich null, sofern ich die Inhalte selbst produziere und keinerlei 

Plattformabhängigkeiten andere Kosten generieren. Es ist wichtig für mich, regelmäßig qualitativ 

hochwertige Inhalte zu liefern, um meine Reichweite und damit meine Klick-Raten zu erhöhen. 

 

Obwohl ich keine direkten Konkurrentenpreise habe, auf die ich mich beziehen kann, da Influencer in 

der Regel durch Werbung und nicht durch explizit angebotene Dienstleistungen Einnahmen 

generieren, bin ich mir der marktüblichen Werte bewusst. Der Preis, den Marken bereit sind zu 

zahlen, hängt stark von meiner Follower-Zahlen, dem Engagement, und der spezifischen Nische ab, in 

der ich mich bewege. Meine Positionierung im wachsenden Fitness- und Food-Bereich unterstützt 

mein Umsatzmodell besonders deswegen, da es ein breites Publikum anspricht, das immer nach 

neuen Inspirationen und Produktempfehlungen sucht. 

 

Was die besondere Umsatzentwicklung anbelangt, gibt es bei meinem Geschäftsmodell keine 

außergewöhnlichen Eigenheiten zu berichten. Die Einnahmen basieren hauptsächlich auf den oben 

erläuterten Bestandteilen und schwanken je nach Umfang und Erfolg der jeweiligen Kampagnen und 

Kooperationen. Eine Hauptpriorität für mich ist die fortwährende Entwicklung meiner persönlichen 

Marke und die Erhöhung meiner Online-Präsenz, um stabilere und beständige Werbe- und 

Sponsoringverträge zu sichern. 

 

Eine strategische Planung und ein gezieltes Management dieser Einnahmequellen ermöglichen es 

mir, kontinuierlich zu wachsen und meine Marke zu stärken. Der Fokus auf die genannten Produkte 



ermöglicht es mir, meine Inhalte authentisch und relevant zu halten, was für langfristige 

Partnerschaften mit Marken essentiell ist. Mein Businessmodell ist flexibel genug, um sich den sich 

ändernden Trends der Fitness- und Food-Industrie anzupassen und gleichzeitig eine treue 

Anhängerschaft zu erhalten, die in meiner Nische von großer Bedeutung ist. 

 

Letztendlich sind die kontinuierliche Pflege und der Aufbau meiner digitalen Präsenz der Schlüssel, 

um meine Umsätze und meinen Einfluss als Fitness- und Food-Influencer erfolgreich zu steigern. 

 

### Marketing 

 

In meiner Rolle als Gründer und angehender Fitness und Food Influencer ist die Wahl der richtigen 

Marketingstrategie entscheidend für den Erfolg meines Businessplans. Mein primäres Ziel ist es, 

meine Botschaft über gesunde Ernährung und Fitness an eine breite Öffentlichkeit zu vermitteln und 

dabei sowohl eine loyale Community als auch potenzielle Sponsoren zu gewinnen. Um dies zu 

erreichen, setze ich auf eine umfassende Präsenz auf allen relevanten Social-Media-Kanälen, darunter 

Instagram, YouTube und Facebook. 

 

Die Auswahl dieser Plattformen ist strategisch sinnvoll, da sie genau die Zielgruppe ansprechen, die 

ich erreichen möchte. Instagram ist bekannt für seine starke visuelle Ausrichtung, was perfekt zu 

meinem Bedarf passt, inspirierende Bilder von gesunden Mahlzeiten und Fitnessübungen zu teilen. 

Nutzer von Instagram suchen Inspiration und Motivation, was es zu einem idealen Ort macht, um 

Inhalte zu verbreiten, die gesunde Lebensstile fördern. Außerdem ermöglicht die Plattform ein 

direktes Engagement mit meiner Community durch Funktionen wie Stories, Live-Videos und 

Direktnachrichten, was die Beziehung zu meinen Followern vertieft. 

 

YouTube bietet mir die Möglichkeit, detailliertere Inhalte bereitzustellen, wie zum Beispiel 

Kochanleitungen, detaillierte Workout-Routinen und umfassende Tutorials. Videos sind ein kraftvolles 

Medium, um Engagement zu erzeugen und ermöglichen es mir, komplexe Themen verständlich zu 

erklären. YouTube ist auch eine Suchmaschine für sich und zieht Nutzer an, die aktiv nach 

Informationen suchen, was meiner Markenbekanntheit zugutekommen wird. 

 

Facebook bleibt weiterhin ein essenzieller Teil meiner Strategie, da es eine Plattform für den 

Austausch längerer Inhalte und die Teilnahme an themenspezifischen Gruppen bietet. Über Facebook 

habe ich die Möglichkeit, ausführliche Blog-Posts, Artikel und interessante Diskussionen zu 

veröffentlichen, die meine Kompetenz im Bereich Fitness und Ernährung unterstreichen. Außerdem 

erlaubt Facebook einen gezielten Austausch und fördert die Bildung von Gemeinschaften, in denen 

Gleichgesinnte über gesunde Lebensführung diskutieren können. 

 

Meine Marketingmaßnahmen umfassen regelmäßige Beiträge auf diesen Kanälen, um kontinuierlich 

Sichtbarkeit zu schaffen. Ich werde auf Instagram durch regelmäßige Posts und Stories aktuelle Trends 

und persönliche Erlebnisse teilen. Auf YouTube plane ich, wöchentlich neue Videos hochzuladen, die 



sowohl informativ als auch unterhaltsam sind, um meine Zuschauer langfristig zu binden. Facebook 

wird ergänzend genutzt, um detaillierte Diskussionen und Interaktionen zu fördern. 

 

Ein wesentlicher Aspekt meiner Strategie ist es, durch meine Präsenz und Reichweite auch Sponsoren 

zu generieren. Indem ich meine wachsende Community demonstriere und zeigen kann, wie ich durch 

digitales Marketing erfolgreich Menschen für meine Inhalte begeistern kann, werde ich auch für 

Marken interessant, die nach Kooperationen suchen, um ihre Produkte vorzustellen. 

 

Für den Start meines Projekts habe ich beschlossen, keine besonderen Aktionen durchzuführen. 

Meine Erfahrung zeigt, dass ein organisches Wachstum durch konstant hochwertige Inhalte und 

authentisches Engagement mit meiner Community ein entscheidender Faktor für den langfristigen 

Erfolg ist. Dennoch spiele ich mit dem Gedanken, in Zukunft gezielte Aktionen durchzuführen, um den 

Bekanntheitsgrad weiter zu steigern. Diese könnten Wettbewerbe, Live-Events oder Kooperationen 

mit anderen Influencern umfassen. 

 

Sollte ich mich in späteren Phasen meines Geschäftsvorhabens entscheiden, besondere Aktionen 

durchzuführen, so werde ich dies mit klarem Fokus auf die Erweiterung meiner Reichweite und 

Engagement tun. Wettbewerbe beispielsweise könnten die Interaktion mit meiner Community 

intensivieren und neue Follower anziehen. Live-Events, selbst virtuell durchgeführt, bieten eine 

Plattform, um authentische Erfahrungen zu teilen, die über den Bildschirm hinausgehen. 

Kooperationen mit etablierten Influencern oder Markenpartnern könnten meiner Marke zusätzliche 

Glaubwürdigkeit verleihen und mir Zugang zu neuen Zielgruppen verschaffen. 

 

Durch all diese Maßnahmen ziele ich darauf ab, mein Profil als Fitness und Food Influencer nachhaltig 

zu stärken und eine aktive Community um meine Inhalte herum aufzubauen. Ich bin überzeugt, dass 

meine gewählte Marketingstrategie der Schlüssel dazu ist, als Unternehmer erfolgreich zu sein, meine 

Expertise weiterzugeben und langfristige Beziehungen sowohl zu meiner Community als auch zu 

potenziellen Sponsoren aufzubauen. 

 

**Standort** 

 

Als aufstrebender Fitness- und Food-Influencer habe ich mich dafür entschieden, mein Geschäft 

vollständig von zuhause aus zu betreiben. Diese Entscheidung kommt mit zahlreichen Vorteilen, die 

meinen Geschäftsalltag flexibel und effizient gestalten. Besonders in meinem Bereich – der digitalen 

Content-Erstellung – ermöglicht es mir, eine Unabhängigkeit zu genießen, die an einen physischen 

Standort gebundenen Geschäftsmodellen oft fehlt. 

 

Ein wesentlicher Vorteil meines Standorts ist die Ortsunabhängigkeit, die es mir ermöglicht, von 

überall aus zu arbeiten. Ob im heimischen Wohnzimmer, im Fitnessstudio oder sogar auf Reisen – 

mein Büro ist da, wo ich mich befinde. Dies bietet die Möglichkeit, internationalen Content zur 

richtigen Zeit zu veröffentlichen und mit einem globalen Publikum in Echtzeit zu interagieren. Ich 



kann problemlos auf aktuelle Trends eingehen und direkt darauf reagieren, was meine Inhalte immer 

frisch und relevant hält. Für einen Influencer ist es entscheidend, in der Lage zu sein, flexibel zu 

agieren und sich schnell an die sich ständig ändernden Bedürfnisse und Interessen meines Publikums 

anzupassen. 

 

Darüber hinaus ist die Fähigkeit, von überall Content zu erstellen, ein unverzichtbarer Vorteil in 

meinem Geschäftsfeld. Ob ich Videos aufnehme, Livestreams durchführe oder neue Rezepte 

entwickle – all dies kann ich von jedem Ort aus erledigen, solange ich mein Equipment zur Verfügung 

habe. Diese Freiheit unterstützt nicht nur meine Kreativität, sondern ermöglicht es mir auch, effizient 

und zeitsparend zu arbeiten. Der Standort meiner Arbeitsstätte zu Hause bietet mir zudem die Ruhe, 

die ich für meine kreativen Prozesse benötige, ohne die Ablenkungen, die ein traditioneller 

Arbeitsplatz mit sich bringen könnte. 

 

Ein dritter Vorteil der Arbeit von zuhause aus ist die erhebliche Reduktion der Betriebskosten. Da ich 

keine Miete für Büroräume zahlen oder mich um die Logistik eines physischen Ladengeschäfts 

kümmern muss, kann ich meine finanziellen Ressourcen gezielt in das Wachstum meines Geschäfts 

investieren. Dies schließt hochwertiges Equipment, Marketingmaßnahmen und die Verbesserung 

meiner digitalen Präsenz ein. Diese Einsparungen ermöglichen mir auch, mein Geschäft nachhaltig zu 

führen und bieten mir die Flexibilität, auf wirtschaftliche Veränderungen reagieren zu können, ohne 

dass mir hohe Fixkosten im Weg stehen. 

 

Die Vielseitigkeit meines Standorts bringt jedoch theoretisch auch potenzielle Nachteile mit sich, die 

es zu beachten gilt. Ein Punkt, der sein könnte, wenn es denn Nachteile gäbe, ist der Mangel an 

sozialer Interaktion, die ein traditioneller Arbeitsplatz bieten könnte. Zwar ermöglicht mir meine 

Online-Community ständigen Kontakt und Austausch, doch der direkte persönliche Kontakt bleibt 

hierbei auf der Strecke. Ein weiterer zu berücksichtigender Nachteil – wenn denn Nachteile existieren 

– ist die Gefahr der Vermischung von Arbeits- und Privatleben, was meine Balance zwischen Beruf 

und Freizeit beeinflussen könnte. Einen dritten hypothetischen Punkt minus könnte bei Nachteilen 

die technischen Anforderungen betreffen, die sicherstellen, dass meine Heimumgebung jederzeit für 

die Produktion von Content geeignet ist. 

 

Letztlich ist jedoch die Gewichtung zugunsten der Vorteile so erheblich, dass sie die hypothetischen 

Nachteile bei weitem überwiegen. Die Freiheit, Flexibilität und Kostenvorteile meines Standorts von 

zuhause aus bieten meinem Unternehmen die ideale Basis, um erfolgreich zu wachsen und mich im 

dynamischen und wettbewerbsintensiven Bereich des Fitness- und Food-Influencings zu etablieren. 

 

### Wettbewerb 

 

In meiner Rolle als zukünftiger Fitness- und Food-Influencer bin ich mir sehr bewusst, dass ich mich in 

einem hart umkämpften Markt bewege. Die Konkurrenz ist groß und prominent. Drei der 

bekanntesten Namen in meinem zukünftigen Bereich sind Pamela Reif, Younes Zarou und Anna 

Engelschall. Diese Influencer genießen bereits eine immense Reichweite und haben sich fest in der 



Social-Media-Landschaft etabliert. Es ist also von zentraler Bedeutung, dass ich ihre Stärken und 

Schwächen genau analysiere, um meine eigene Positionierung strategisch zu planen und zu 

optimieren. 

 

Pamela Reif hat sich einen sehr guten Ruf als Fitness-Influencerin erarbeitet. Mit ihrer breiten Palette 

an Workouts und Ernährungstipps hat sie eine große Fangemeinde aufgebaut, die durch ihre stetige 

Präsenz und Qualität ihrer Inhalte weiterhin wächst. Ihr Vorteil liegt in ihrer Professionalität und ihrer 

Fähigkeit, eine große Bandbreite an Zielgruppen anzusprechen, was durch ihre hohe Flexibilität und 

das ständige Anpassen an aktuelle Trends deutlich wird. 

 

Younes Zarou hingegen punktet durch seine innovativen und unterhaltsamen Inhalte auf Plattformen 

wie TikTok und Instagram. Sein Vorteil ist seine Kreativität und die Fähigkeit, durch spektakuläre 

Videos und visuell ansprechenden Content eine jüngere Zielgruppe zu erreichen. Younes zeichnet sich 

durch seine überzeugende Präsenz und seinen dynamischen Stil aus, was ihm hilft, ein breites 

Publikum zu halten und neue Follower zu gewinnen. 

 

Anna Engelschall ist stark in der Kombination von Fitness und gesunder Ernährung. Ihr Vorteil liegt in 

der Authentizität und der Fokussierung auf ganzheitliches Wohlbefinden. Die Art und Weise, wie sie 

Achtsamkeit und Fitness miteinander verknüpft, spricht vor allem Personen an, die einen gesunden 

Lebensstil integrieren möchten, ohne dabei auf extreme Maßnahmen zurückgreifen zu müssen. 

 

Trotz dieser Vorteile sehe ich jedoch auch klare Schwächen bei der Konkurrenz, die ich für mich 

nutzen kann. Ein häufiger Kritikpunkt an diesen etablierten Influencern sind ihre "alten Gesichter" 

und die Wahrnehmung, dass ihre Inhalte teilweise wenig modern und wiederholend auftreten. 

Pamela Reif, Younes Zarou und Anna Engelschall sind in ihrer jeweiligen Nische sehr etabliert, jedoch 

neigen etablierte Marken oft dazu, sich auf bewährte Inhalte zu stützen. Dieser Ansatz kann mit der 

Zeit zu einer gewissen Stagnation führen, sowohl in der Art der Präsentation als auch im kreativen 

Ausdruck neuer Ideen. 

 

Hier bietet sich für mich die wertvolle Gelegenheit, in die Lücke zu stoßen, die entsteht, wenn sich die 

Konsumenten nach frischem Wind sehnen. Durch die Implementierung innovativer Konzepte und den 

Einsatz neuester Technologien, wie zum Beispiel personalisierte Fitnessprogramme mittels 

Künstlicher Intelligenz oder interaktive Live-Kocheinheiten, kann ich den Markt mit modernem und 

dynamischem Content erfrischen. Zudem plane ich, durch die Nutzung von Virtual Reality und 

Augmented Reality ein intensives und immersives Erlebnis für meine Follower zu schaffen, was 

derzeit kaum von der Konkurrenz angeboten wird. 

 

Ein weiterer Punkt ist die Authentizität und Nahbarkeit. Im Gegensatz zu den großen Namen, die 

manchmal unnahbar erscheinen, werde ich durch regelmäßige Interaktionen und offenen Austausch 

auf allen Plattformen greifbarer für mein Publikum sein. Dies fördert nicht nur die Community-

Bildung, sondern erhöht auch die Kundenbindung und stärkt meine Marke als vertrauenswürdige 

Quelle für Fitness- und Ernährungstipps. 



 

Zudem ist es mir wichtig, mehr Diversität und Inklusivität in meinen Inhalten zu integrieren. Während 

große Influencer aufgrund ihrer riesigen Reichweite oftmals ein breites, aber nicht unbedingt diverses 

Publikum haben, plane ich gezielt, diverse Gruppen anzusprechen, indem ich Inhalte in 

verschiedenen Sprachen anbiete und auf kulturelle Unterschiede eingehe. 

 

Indem ich diese Schwächen der Konkurrenz strategisch nutze, kann ich auf dem Markt hervorstechen 

und den sich ständig ändernden Bedürfnissen meines Publikums gerecht werden. Ein frischer Ansatz 

mit innovativen Ideen und der Bereitschaft, bestehende Muster aufzubrechen, wird mich dabei 

unterstützen, eine starke und dauerhafte Präsenz im Fitness- und Food-Sektor aufzubauen. 

 

**Kapitel: Organisatorisches und Notfallplanung** 

 

In meiner Reise, mich als Fitness und Food Influencer selbstständig zu machen, habe ich die 

Entscheidung getroffen, mein Vorhaben als Einzelunternehmen zu führen. Diese Rechtsform habe ich 

in erster Linie der Einfachheit wegen gewählt: Die Gründung ist unkompliziert und erfordert keinen 

großen bürokratischen Aufwand, was es mir ermöglicht, schnell und effizient mit meiner 

Geschäftstätigkeit zu starten. Ein weiterer Grund für die Wahl des Einzelunternehmens ist die 

uneingeschränkte Entscheidungsfreiheit, die ich so genießen kann. Dies ist besonders wichtig für 

mich, da ich meine kreative Vision und Strategie ohne externe Einmischung umsetzen möchte. 

Zusätzlich profitieren Einzelunternehmer von geringen Gründungskosten, was meinem aktuellen 

Budgetrahmen sehr entgegenkommt. 

 

Meinen Arbeitsalltag plane ich strukturiert und flexibel zugleich. Als Influencer werde ich sowohl 

regelmäßige Inhalte auf sozialen Medien erstellen als auch an Fitness- und Food-Veranstaltungen 

teilnehmen, um mein Netzwerk zu erweitern und meine Reichweite zu vergrößern. Dabei lege ich 

großen Wert darauf, jede Woche feste Zeiten für die Planung, Erstellung und Veröffentlichung von 

Inhalten einzuplanen. Unterstützt werde ich durch verschiedene digitale Tools, die mir helfen, meine 

Aufgaben effizient zu organisieren und den Überblick über meinen vielfältigen Arbeitsbereich zu 

behalten. 

 

Derzeit sehe ich in den kommenden drei Jahren nicht vor, Personal einzustellen. Ich bin der 

Überzeugung, dass es in der Anfangsphase meines Unternehmertums am effektivsten ist, 

selbstständig zu arbeiten, um meine Marke authentisch zu prägen und meine persönliche Note 

einzubringen. Auf diese Weise kann ich auch die direkte Kommunikation und Interaktion mit meiner 

Community pflegen, was für meine Glaubwürdigkeit als Influencer entscheidend ist. 

 

Trotz meiner sorgfältigen Planung und Strategie ist mir bewusst, dass jede Gründung gewisse Risiken 

birgt. Deshalb habe ich eine Notfallplanung entwickelt, um auf unerwartete Entwicklungen 

vorbereitet zu sein. Sollte sich herausstellen, dass mein Vorhaben nicht den gewünschten Erfolg 

bringt, werde ich auf meine Tätigkeit im Fitnessstudio zurückgreifen. Dort kann ich meine 

Leidenschaft für Fitness weiterhin ausleben und gleichzeitig ein regelmäßiges Einkommen sichern. 



Diese Option gibt mir die Sicherheit und den Rückhalt, auch unvorhersehbare Situationen zu 

meistern. 

 

Doch trotz potenzieller Herausforderungen bin ich sehr zuversichtlich, dass mein Vorhaben 

erfolgreich verlaufen wird. Ich bin fest davon überzeugt, dass meine einzigartige Kombination aus 

Expertise in Fitness und meiner Leidenschaft für gesunde Ernährung mein Publikum begeistern und 

meine Marke stärken wird. Die steigende Nachfrage nach authentischen und nachhaltigen 

Influencern gibt mir weiteren Anlass zur Hoffnung. Mit Entschlossenheit und Engagement 

konzentriere ich mich darauf, mein Geschäft kontinuierlich zu entwickeln und zu erweitern, um 

langfristig erfolgreich zu sein. 

 

Durch die sorgfältige Planung und Optimierung aller organisatorischen Aspekte sowie die 

Bereitschaft, auf unerwartete Ereignisse vorbereitet zu sein, bin ich hervorragend gewappnet, um die 

Herausforderungen, die auf mich zukommen könnten, erfolgreich zu meistern. Mein Optimismus und 

meine Entschlossenheit sind die treibenden Kräfte, die mich in diesem aufregenden Vorhaben leiten. 


